

## Editorial

### « CHOISISSEZ DE VIVRE ! »

**1Timothée 4/8** : « Exerce-toi à la piété ; car l'exercice corporel est utile à peu de chose, tandis que la piété est utile à tout : elle a la promesse de la vie présente et de celle qui est à venir ».

Comme vous le savez, l'assemblée nationale de notre pays a dû se prononcer sur deux propositions de loi concernant les soins palliatifs et la légalisation de l'aide à mourir (au moment de la rédaction de cet éditorial, je n'en connais pas les résultats). Cependant, quelle qu'en soit la suite, je crois que les chrétiens doivent être au clair sur ce sujet.

Je vous mets un extrait d'article rédigé par le Comité protestant évangélique pour la Dignité humaine (CPDH) :

« « La mort ne peut être infligée à quiconque intentionnellement » : c'est en s'appuyant sur l'article 2 de la Convention européenne des droits de l'homme que le CPDH exprime son incompréhension face à une évolution législative qu'il juge contraire aux engagements fondamentaux de la France.

L'organisation s'interroge : comment une société qui a unanimement soutenu en 2005 la loi Léonetti, favorable à un accompagnement sans acharnement thérapeutique, peut-elle aujourd'hui envisager d'autoriser des injections létales ?

« L'euthanasie ne supprime pas la douleur, elle supprime le patient, le malade, notre semblable » souligne le CPDH dans ce document.

Il estime que l'instauration d'un droit à l'aide à mourir ne soulagera ni les patients, ni leurs proches, ni les soignants et engendrera en plus une insécurité morale et sociale, particulièrement pour les plus vulnérables.

*Le CPDH redoute en outre un basculement vers une société où certaines vies pourraient être jugées indignes d'être vécues, faute de ressources ou de reconnaissance ».*

Notre Dieu est le Dieu de la Vie et non de la mort ; il est surprenant de constater que l'on cherche aujourd'hui à maquiller l'idée d'un principe terrible (que l'on veut imposer) en utilisant des termes « doucereux » tels que : « le droit à mourir dignement », « l'aide à mourir dans la dignité », « donner une fin de vie honorable »... tandis qu'il est réellement question (ni plus, ni moins) de « suicide assisté ».

En tant que chrétiens, nous devons respecter la « Vie » jusqu'au bout ; c'est-à-dire jusqu'à ce que l'esprit de l'homme retourne à Dieu qui l'a créé (**Eccl 12/9**) ; comprenez jusqu'à ce que Dieu en décide Lui-même.

Oui, il est bon et honorable de soulager la douleur et la souffrance d'un « mourant » mais pas de lui ôter la vie volontairement.



En tant que chrétien, notre foi doit nous permettre de nous confier en notre Dieu jusqu'au bout ; ainsi, l'apôtre Paul a dit que la piété « *a la promesse de la vie présente et de celle qui est à venir* ».

La foi nous conduit à nous en remettre à Dieu jusqu'à notre dernier souffle mais aussi à respecter la vie qu'Il a voulue et protégée.

Notre société derrière de « bons principes » (selon elle) cherche ultimement à se rebeller contre le Créateur. Elle est influencée par « l'esprit de ce monde » qui ne veut pas de Dieu.

L'homme désire dans sa rébellion constamment se rendre maître (pense-t-il) de sa destinée mais il se trompe et se laisse aveugler par l'adversaire de nos âmes qui souhaite précipiter le plus grand nombre dans sa chute et le jugement éternel à venir pour les rebelles.

Je crois en la grâce de Dieu jusqu'au bout ; je crois que le dernier souffle de vie émis par le corps peut être celui du Salut provenant d'un cœur qui, au dernier moment, se tourne vers son Sauveur.

Pendant, qu'en est-il de l'âme de celui qui aura voulu se donner la mort ? Là-même où Dieu dit : « Tu ne tueras point ».

Qu'en est-il de l'esprit de l'homme qui aura voulu s'entêter à agir comme il le souhaite sans se soucier de la pensée de son Créateur concernant sa propre vie ?

La Vie est ce que Dieu a offert de plus précieux à l'humanité (il en a payé le prix) ; nous devons la protéger, la respecter et l'aimer jusqu'au bout.

Veillons donc à garder les valeurs qui animent le cœur de notre Seigneur et ne nous laissons pas bercer par des discours de « bonnes convenues ».

Je finis par ce texte de **Deut 30/19-20** dans lequel Dieu dit à son peuple : « *J'en prends aujourd'hui à témoin contre vous le ciel et la terre, j'ai mis devant toi la vie et la mort, la bénédiction et la malédiction. Choisis la vie, afin que tu vives, toi et ta postérité, pour aimer l'Eternel, ton Dieu, pour obéir à sa voix, et pour t'attacher à lui...* » et ceci jusqu'au bout... Soyez bénis !

Notre société cherche par tous les moyens à détruire ce que Dieu a construit et déclaré comme étant « bon » et « très bon ».

Ainsi, après avoir touché à la structure familiale, elle touche depuis quelques années à ce qui est de l'identité humaine (ce qui est de l'homme et de la femme) et ceci à tous les stades du développement de l'être humain : nourrisson, enfant, préado, ado, jeune, adulte, vieillard.

Veillons ! car derrière toutes ces choses se cachent un désir de plus en plus grand de s'opposer à Dieu et à ses valeurs et donc également à ses enfants.

Jésus-Christ nous a prévenus dans Marc 13/13 : « Vous serez haïs de tous, à cause de mon nom, mais celui qui persévéra jusqu'à la fin sera sauvé ».

Soyons donc persévérants dans la foi en la Parole de Dieu et en ce qu'Elle déclare. Que nos consciences éclairées ne se laissent pas gagner par une fausse et honteuse « normalité » selon ce monde.

Votre serviteur, Pascal G

## Prions pour l'église persécutée...



### PHILIPPINES



En 2015, Tabari a ressenti un appel irrésistible lorsqu'il a été invité par un cousin à découvrir la foi. « *J'ai hésité, mais l'amour de Jésus m'a profondément touché. Ce jour-là, ma vie a basculé* », témoigne-t-il.

Ce basculement n'a pas été sans coût.

Converti de l'islam, il a rapidement été confronté au rejet, à l'incompréhension et même à la violence, en particulier de la part de ses frères.

« *Nous sommes 7 frères et sœurs. Nos parents sont décédés, alors je me suis senti responsable d'eux. Mais quand j'ai commencé à suivre Jésus, mes frères ont refusé de*

*l'accepter. Ils me voyaient comme un traître et interdisaient que je me rende au culte. Ils me forçaient à travailler le dimanche. Quand je refusais, ils me frappaient. Un jour, l'un d'eux m'a tellement battu que j'ai perdu connaissance ».*

Malgré la souffrance, Tabari a persisté.

*Il n'a jamais renié sa foi, choisissant au contraire de répondre par l'amour : « je me suis accroché à Jésus. Je continuais à aimer mes frères, même dans la douleur. Je priais pour eux, je leur montrais de l'attention, même lorsqu'ils me rejetaient. Parce que c'est ce que Christ m'a appris ».*

Cette persévérance a fini par porter du fruit.

Lorsqu'un frère tombait malade, Tabari lui parlait de Jésus et priait pour lui. Lorsqu'un autre traversait une crise, Tabari était aussi à ses côtés, toujours avec une parole d'espérance. Peu à peu, certains ont fini par s'ouvrir à l'Évangile. *« Au début, nous n'étions que 3 à croire en Christ : moi et 2 de mes jeunes frères. Puis, avec le temps, d'autres ont suivi. Aujourd'hui, plusieurs partagent cette foi avec moi ».*

Son chemin de croissance ne s'est pas arrêté là. Grâce à la formation de disciple Joshua mené par Portes Ouvertes et destinée aux chrétiens issus d'un arrière-plan musulman, Tabari a reçu un accompagnement spirituel et pratique. Il y a appris la patience, la direction spirituelle, la résilience. *« Cette formation a changé ma manière d'aimer. J'ai appris à rester calme, à tendre la main même aux inconnus. C'est là que j'ai compris que le véritable leadership commence par l'humilité ».*

Tabari n'a pas eu la chance de terminer l'école. La mort de ses parents l'a contraint à travailler très tôt. Mais à travers les programmes de soutien de Portes Ouvertes, comme les cours d'alphabétisation ou la fourniture de ressources bibliques, il a retrouvé l'espoir d'un avenir meilleur. *« Je remercie le Seigneur : là où mes moyens s'arrêtent, Lui Pourvoit ».* La vie reste difficile aujourd'hui. Parfois, Tabari n'a pas de quoi nourrir toute sa fratrie. Il se sent épuisé, accablé par les responsabilités. Mais il ne lâche pas : *« je me demande parfois jusqu'où je peux tenir, mais je continue. Parce que Dieu me soutient. Il ne m'a jamais abandonné ».*

Tabari est plus qu'un pêcheur : il est un témoin animé par une foi profonde et un amour constant. Il est un phare dans la tempête pour sa famille et sa communauté. Son histoire nous rappelle que, même dans les environnements les plus hostiles, la lumière de Christ peut briller. Même si les vagues sont hautes, Dieu reste l'ancre. Et même si l'on se sent seul, l'amour fidèle finit toujours par porter du fruit. Tabari n'a jamais demandé une vie facile. Il a seulement demandé la force d'aimer. Et Dieu l'a exaucé.

Transmis par Eric.



L'annonce de l'évangile par le biais de la radio permet d'apporter la parole de Dieu à toutes les personnes qui habitent nos villes et nos villages. Ce travail répond à l'ordre du Seigneur Jésus d'annoncer la bonne nouvelle à notre génération et est soutenu par beaucoup d'églises évangéliques des secteurs d'Haguenau et de Wissembourg.

Vous pouvez nous aider dans ce travail en :

**Le faisant connaître autour de vous.** Des tracts à distribuer dans vos quartiers sont à votre disposition

**En priant pour ce travail.** Priez pour les salariés, pour les bénévoles et pour ceux qui s'occupent du matériel technique de diffusion.

**En soutenant ce travail, par vos dons.**

**Par vos témoignages qui pourront toucher des cœurs en recherche.**

## L'actu sur PHARE FM

[Le tour des régions — L'actualité de PHARE FM Nord Alsace](#)



Les petites histoires qui font l'histoire de notre région...

## On en parle à Haguenau...

A noter dans votre agenda...

### INFORMATIONS GÉNÉRALES

- Lundi 9 juin à 12h : **temps de partage** pour le **Groupe de louange** chez Samuel et Emilie RHINO.
- Samedi 14 juin à 20h : **soirée spéciale avec John GHANIM** (ancien extrémiste-islamiste transformé par la révélation de Jésus-Christ) et **David SCHUTZER** (ONG Portes ouvertes).
- Dimanche 15 juin : **agape de fin d'année** (scolaire) à l'issue du culte. Venez vivre un bon moment convivial. Vous êtes invités à amener un plat et un dessert dans le but de le partager avec tous.
- Dimanche 22 juin : temps de **jeûne et prière** à l'issue du culte.
- Lundi 23 juin à 20h : **conseil d'administration** de l'église.

- Mardi 24 juin à 19h : **réunion de prière** spéciale **MISSION**.
- **Randonnée estivale Hommes** les 28 et 29 juin.  
**Départ de l'église à 6h impérativement.**
- Dimanche 29 juin : culte avec le pasteur **Michel FREYD** et son épouse Hélène.

### INFORMATIONS concernant Pascal GUERREY

- Samedi 14 juin à 9h : **pastorale de l'Entente locale de Haguenau et Environs** à l'Eglise Evangélique de Brumath.
- Lundi 23 juin : **pastorale région Grand-Est** à l'adD de Metz.
- **Congés du 14 au 30 juillet** (durant cette période les prédications pour les cultes seront assurées par le pasteur Gérard VERGNOL (le 27/07) et le frère Sébastien BONNEFONT (le 20/07) de l'adD de Sarre-Union).

### ÉVÈNEMENTS À VENIR

- Dimanche 06 juillet à 11H45 : **Assemblée Générale Ordinaire** de l'Association Vivre et Bâtir.
- **Sorties estivales pique-nique/détente** les dimanches 03, 17 et 31 août (à l'issue du culte).
- Dimanche 14 septembre : **service de baptêmes** avec agape.

### DATES DU CULTE DES ENFANTS

- Culte des enfants les dimanches 1<sup>er</sup>, 8, 22 et 29 juin.

### GARDERIE « Les mini-kids »



Une garderie pour les **enfants de 18 mois à 3 ans (inclus)** est ouverte au 1er étage pour permettre aux parents de suivre les cultes en toute tranquillité.

**Accueil au 1<sup>er</sup> étage à partir de 9h55 jusqu'à la fin du culte** (Vous êtes invités à venir chercher vos enfants dès la fin du culte).

Un planning à la sortie de l'église est mis à votre disposition pour information.

**Les dates pour ce mois :**

- **8 juin : animé par Anaïs et Emmanuel**
- **15 juin : animé par Lysa et Grégory**
- **22 juin : animé par - à définir -**
- **29 juin : animé par - à définir -**

## Service de distribution de la Sainte-Cène

1 <sup>er</sup> juin	8 juin	15 juin	22 juin	29 juin
Ernest KIRCHER	Emmanuel NWACHUKWU	Robert SUISSE	Eric BENEST	José DOLT
René HEGE	José STEPHAN	José VELTZ	Jacky BESNIER	Charles GUTHMULLER
Jean-Claude HOLTZMANN	Paul NKURIKIYE	Paul WEBER	Marc BOURGOIN	Bernard KESSLER
Patrice MINTS	Frédéric SCHNEIDER	Jean-Marc ZEN SZ	Philippe CONRATH	Ernest Kircher

En cas d'absence de votre part veuillez me le signaler **bien à l'avance** pour que je puisse prévoir un remplaçant. Merci ! [mmmabourgoin@gmail.com](mailto:mmmabourgoin@gmail.com)

## Service de ménage

JUN		
Du 2 juin au 8 juin	Paul W.	Rez-de-chaussée
Du 9 juin au 15 juin	Cécile	Étage
Du 16 juin au 22 juin	Frédéric & Annelise	Rez-de-chaussée
Du 23 juin au 29 juin	Philippe C.	Étage
Du 30 juin au 6 juillet	Marc & Marie-Laure	Rez-de-chaussée

Merci de contrôler l'état de tous les sanitaires (RDC + ÉTAGE).

## Service d'accueil

JUN	
Date	Personne d'accueil
1 <sup>er</sup> juin	Jacqueline N.
8 juin	Lauriane L.
15 juin	Dorothy S.
22 juin	Annelise S.
29 juin	Annelise M.

## Près de chez vous...

Vos rendez-vous en semaine :

**A Mitschdorf**

**Tous les mercredis à 20h**

Contact : Jacky Besnier

Tél : 06.12.54.05.61



## Ados & jeunes

### Calendrier des réunions

- Samedi 14 juin à 20h avec **John GHANIM**.
- Samedi 21 juin avec **sortie et repas en soirée** (heure du RDV à définir en fonction de la sortie).



## Ça se fête !

*Ils souffleront leurs bougies en Juin :*

- 14 juin : Eva HEGE
- 15 juin : Berthe HOLTZMANN
- 20 juin : Franck CUBAHIRO
- 20 juin : Josiane NTEZIHGO
- 25 juin : Jean-Pierre NTEZIHGO

*Cette liste est peut-être incomplète. Si vous n'y êtes pas et souhaitez y figurer, n'hésitez pas à me contacter ! ☺*



## Adresse et contact



Eglise Evangélique de Pentecôte d'Haguenau  
73a, route de Strasbourg  
F-67500 HAGUENAU



Pasteur responsable : Pascal GUERREY  
Téléphone : 03 88 93 70 74  
Portable : 06 45 75 02 68  
[pasaur@orange.fr](mailto:pasaur@orange.fr)

## 60.000 marcheurs pour Jésus dans toute la France.

Mobilisation record pour la Marche pour Jésus 2025 : entre 55'000 et 65'000 personnes ont manifesté leur foi dans les rues de France, de Paris à la Guadeloupe.

Un élan d'unité entre chrétiens de toutes confessions, salué par les organisateurs.



« *Le succès est évident* » se réjouit André Raouilson, président de la Fédération nationale de la Marche pour Jésus (MPJ).

Le 24 mai, selon nos estimations, entre 55'000 et 65'000 personnes ont participé aux différents cortèges de la Marche pour Jésus qui ont eu lieu dans 13 villes de France métropolitaine, mais aussi en Guadeloupe et en Guyane.

« *C'est une immense joie. On sentait déjà qu'un vent soufflait sur la France. C'est la confirmation que Dieu est à l'œuvre. Il y a un réel mouvement de l'Esprit, transversal, qui touche toutes les Eglises. Quand Dieu ouvre une porte, personne ne peut la refermer. Nous bénissons aussi toutes les Eglises et les responsables spirituels — pasteurs, prêtres — qui ont porté cela avec foi et engagement* », assure André Raouilson, avant de glisser : « *Même l'Eglise catholique commence à rejoindre ce mouvement* ».

### **Chiffres de participation**

Paris : entre 40'000 et 50'000 participants (préfecture et organisateurs).

Lyon : entre 5500 et 6000 participants (presse locale et organisateurs).

Basse-Terre (Guadeloupe) : plus de 3000 participants (organisateur).

Strasbourg : environ 800 participants (organisateur).

Pau : 550 participants (organisateur).

Nantes : 500 participants (organisateur).

Cannes : 500 participants avaient déjà marché le 3 mai (préfecture et organisateurs).

Perpignan : 400 participants (organisateur).

Metz : 400 participants (organisateur).

Brest : entre 350 et 600 participants (presse locale et organisateurs).



